

... el honor... 17 de 1847...
... A. S. E. el gobernador Civil y Militar de Tabasco...
... General Picton...

Expedición de Tabasco.

Marina de Guerra de los Estados Unidos de América.
... a bordo del Columbia a 1º de noviembre de 1847.
... Señor: - El día 21 del mes pto. se avisó en la plaza de Tabasco la salida de las bombas y el 22 que llegó la escuadrilla, el Potomac había arribado a las 10 con diez soldados y un oficial mexicano que quedaban prisioneros; en la tarde de este día fué el combate a la plaza. En la mañana del 23 mandé entrar en el río y como consecuencia de los prisioneros pertenecientes a los mexicanos y ocupé con mis fuerzas toda la plaza; el 24 dispuse que en los dos vapores mexicanos, los dos de mi escuadrilla y dos fragatas, la salida de 600 hombres del 5º y 6º de marina al mando del Coronel Picton; estos seis buques llevaron seis bombas a remolque y se presentaron frente a la ciudad el 25 al mediodía; la Plaza de San Juan se hallaba totalmente defendida por más de mil hombres de línea y algunas baterías; el mismo día 25 comenzaron las operaciones, para lo que el Coronel Picton lanzó un cañón y habiendo recibido una

respuesta negativa, a las cuatro de la tarde rompió el fuego con las bombardas que habían acodado frente a la plaza; durante el fuego de cañón, dos columnas de a 200 hombres habían saltado a tierra llevando cuatro cañones de campaña; el Coronel Picton, a la cabeza, es rechazado dos veces; a las cinco de la tarde que esto pasaba llegué yo en persona con otra fragata y el batallón de Marinos del Oregón; al momento ordené el desembarque de toda la tropa; al concluir el día, 900 hombres, en tres columnas, vuelven al asalto, pero a pesar de que las bombardas no cesaban su fuego, la guarnición de la plaza se defendía heroicamente; ya muy entrada la noche mandé la retirada fuera de tiro y esperé el día para el último asalto; a la madrugada del 26 formo mis columnas de nuevo y se da otro asalto, pero estaba decretado que mis valientes se habían de estrellar en aquellas terribles murallas; en este asalto los marinos del 5º de línea llegaron a tocar con las manos las fortificaciones; entre siete y ocho de la mañana, después de cuatro horas de un fuego horrible, mandé la retirada para la organización; era ya un punto de honor, señor, la toma de la plaza, y así me dispuse para el último asalto; mis bajas ya pasaban de doscientos entre muertos y heridos, de manera es que con sólo 700 hombres comenzó el ataque; a las nueve de la mañana se rompió el fuego y esta vez el furor de mis valientes los hizo penetrar hasta menos de diez pasos de las murallas, pero recibidos de frente y por los flancos por una granizada de balas, retroceden, quedando algunos de los nuestros, muertos en los fosos; el Coronel -

Picton muere y más de 200 hombres quedan tendidos en el campo; - por esto se hizo ya preciso retirarnos a vista de nuestros buques y porque era ya de temerse una salida de la guarnición; pero esta, débil, ya quizá solo se conformó con hacernos retirar; el bombardeo continuó sin descanso hasta las seis de la tarde, causando muchas desgracias; en la noche recibí la nota de V. E. por la que me ordenaba regresar y luego mandé el reembarque; en la noche salí del río a alta mar y al amanecer del 26 me hice a la vela para este punto.

He perdido 250 muertos y tengo más de 180 heridos a bordo, que hoy he mandado pasar a los hospitales de Veracruz.

En la barra de Tabasco he dejado dos vapores bloqueando. Soy de V. E., &. Firmado, Randolph Jonnes.- A. S. E. el Comodoro Sterling Perry.

Expedición a Mazatlán.

Marina de Guerra de los Estados Unidos de América.- Mazatlán, a 12 de noviembre de 1847.

Señor:- El día 10 en la tarde me presenté frente a este puerto con mis tres fragatas y los vapores; el día 11 supe que la guarnición en la noche anterior había evacuado la plaza,

PHILLY ALFONSO

por lo que con una comunicación hice pasar a tierra al Capitán - Fair y a los Tenientes Movut, Wollay y Riterdes, para que intima- sen rendición, dándoles cuatro horas de término para entregarse; aunque la guarnición de tropas enemigas había evacuado la plaza, se hallaba inmediata, de aquí es que el jefe se hallaba aún en - Mazatlán, y me contestó que no se rendía; a las nueve de la maña- na volvió la comisión que yo mandé, con la contestación negativa; ya desde entonces me preparé a ocupar por la fuerza la plaza; a las diez de la mañana el jefe del Gobierno Municipal vino abordo de un bote y se me presentó pidiendo una prórroga de las cuatro horas fijadas para la rendición; por supuesto que le negué seme- jante cosa y sólo le concedí por sus súplicas las garantías muy necesarias para los neutrales, y le avisé que a las doce ocuparía la plaza; en efecto, a las doce del día saltaban a tierra dos com- pañías del 31º de fusileros, el 8º de línea de marina y dos com- pañías del 7º de marina; por todo 500 hombres con cuatro cañones de campaña; a la cabeza de esta división mandé al Coronel Evans, dándole mis instrucciones; a la una del día el Pabellón de las - Estrellas fue enarbolado y saludado por la marina; a las dos de la tarde pasé yo acompañado de mi estado mayor y tomé posesión de la Casa de Gobierno.

Hasta hoy el enemigo permanece a tres leguas de aquí por lo que he tomado todas mis precauciones.

Tengo el honor, &c.- Firmado, -W. Brandford Shubriek.-
A. S. E. el Comodoro Paul Stockon.

Y como yo me hallaba en el campo, y más de 200 hombres que me seguían en el campo, por esto se hizo ya preciso retirarse a tierra de nuestras tropas y porque era ya de temerse una salida de la guarnición; pero en- ta, debido ya a que se contaba con algunas piezas, el coman- dante continuó sin abandonar hasta las seis de la tarde, cuando - choles muchas toneladas; en la noche recibí la nota de V. M. por la que me ordenaba regresar y luego mandé el resguardo; en la - noche salí del río a alta mar y al amanecer del 20 me hice a la vela para este punto.

He perdido 570 muertos y tengo más de 180 heridos. - tarde que hoy me mandó pasar a los hospitales de Veracruz.

En la parte de la noche se dejaba dos vapores dis- - cuando.

Boy de V. M. - Firmado, -Randy Jones.- A. S. E. - el Comodoro Sterling Perry.

Expedición a Mazatlán.

Marina de Guerra de los Estados Unidos de América.

Mazatlán, a 12 de noviembre de 1847.

General - El día 10 en la tarde me presenté frente a - este puerto con mis tres fragatas y los vapores; el día 11 - que la guarnición en la noche anterior había evacuado la plaza.

por lo que con una comisión hice pasar a tierra al Capitán
 y a los Tenientes Mowat, Wiley y Rizzoles, para que
 con su compañía, después de haberse retirado a
 la guarnición de tropas enemigas había evacuado la plaza.
 se hallaba inmediata, de aquí se dio el jefe de la
 Mazatlán, y me contestó que no se rendía; a las nueve de la noche
 me volvió la comisión que yo mandé con la contestación negativa;
 y desde entonces me preparé a ocupar por la fuerza la plaza;
 las diez de la mañana el jefe del Gobierno Municipal vino a
 de un lado y se me presentó diciendo que quería de las cuatro
 horas siguientes para la rendición; por supuesto que le negué
 ante cosa y sólo le concedí por sus exigencias las garantías
 necesarias para los americanos y le avisé que a las diez de la
 plaza; en efecto a las diez de la mañana se retiró a tierra los
 batallas del 31º de Infantería, el 8º de Línea de Marina y los com-
 panías del 7º de Marina; por todo 500 hombres con cuatro cañones
 de campaña; a la cabeza de esta división mandé al Coronel Evans
 dándole mis instrucciones; a las diez de la mañana se retiró a
 Estrella los cañones y saliendo por la mañana, a las dos de
 la tarde pasé yo acompañado de mi estado mayor y como posesión de
 la plaza de Mazatlán.

Hasta hoy el enemigo permanece a tres leguas de aquí
 por lo que he tomado todas las precauciones.

Tengo el honor, &c.- Firmado, W. Brandford Shubrick.

A. S. E. el Comodoro Paul Stockond.

Marina de Guerra de los Estados Unidos de América.-
 Mazatlán, a 26 de diciembre de 1847.

Señor:- En todo este tiempo el enemigo ha permaneci-
 do siempre en las inmediaciones de este puerto, hostilizándonos
 de todas las maneras que puede, pero en este mes les he dado bue-
 nos golpes, sorprendiendo las avanzadas y haciéndoles muchos muer-
 tos; he mandado construir buenas fortificaciones en este puerto
 y he mandado colocar algunas piezas de grueso calibre en ellas;
 de esta manera me creo inexpugnable.

Tengo el honor, &c.- Firmado, W. Brandford Shubrick.-
 A. S. E. el Comodoro Paul Stockond.

Segunda expedición a Chihuahua.
 Asalto al pueblo de Santa Cruz de Rosales.

Ejército de los Estados Unidos de América.- División
 Price.

En el Paso del Norte, a 1º de marzo de 1848.

En este momento, que son las dos de la mañana, salgo
 para Chihuahua a marchas forzadas y espero dar a Ud. parte en es-
 te último lugar.

Soy de Ud., &c.- Firmado, Sterling Price.- Sr. Briga-
 dier D. César Karene.

Ejército de los Estados Unidos de América.- División Price.- Chihuahua, marzo 7 de 1848.

Anoche a las diez, ocupé este lugar adelantándome con la caballería, media vez que el enemigo se había retirado; hoy está entrando el resto de mi división y sin detenerme sigo en persecución de él, adelante; hasta hoy sólo sé que la fuerza con que los mexicanos se retiran es imponente y no es difícil que en el punto que crean a propósito se detengan y tengamos que combatir; de todos modos, el estado de Chihuahua nos pertenece.

Soy de Ud. su humilde servidor.- Firmado, Sterling Price.- Sr. Brigadier D. C. Karere.

Ejército de los Estados Unidos de América.- División Price.- Cuartel General. Frente a Rosales, a 9 de marzo de 1848.

Hoy ha hecho alto el enemigo en la Villa de Rosales, y parece que aquí es donde quiere que lo bata; el día 7 salí de Chihuahua, y después de dos días de marcha me he detenido aquí porque sólo tengo la caballería a mi disposición y cuatro cañones ligeros; a las siete de la mañana me presenté frente a las posiciones enemigas y desde luego un parlamentario me avisó que el general mexicano Frías solicitaba una entrevista; al momento la concedí; este general me ha manifestado extrañeza en cuanto a nuestro imprevisto ataque y se funda en que existe un armisticio porque la paz se debe firmar muy pronto; yo he contestado que oficialmente no tengo noticia de esto; en mi contestación le he